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ОРГАН РЕКТОРАТА. ПАРТКОМА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮЗА СГМИ

КАФЕДРУ Ж ДЕТ  
НОВОСЕЛЬЕ

ВЫПОЛНЯЯ СОЦОБЯЗАТЕЛЬСТВА
Претворяя в жизнь 

обязательства по догово
ру о научном сотрудни
честве, подписанном на
шим институтом и УНЦ 
в ноябре 1976 года, на 
кафедре патологической 
физиологии была созда
на радиологическая ла
боратория и подготовле
на к работе гипероксиче- 
ская барокамера. Рабо
та этих лабораторий по 
изучению механизмов 
регуляции и регенера-

В новом году кафедра 
госпитальной хирургам 
педфака справит ново
селье в областной боль
нице. В новом помеще
нии, где она разместит
ся, к услугам кафедры— 
просторные комнаты для 
занятий со студентами, 
хорошая аппаратура. С 
новосельем увеличится 
возможность для науч
ной деятельности, число

коек возрастет с 40 
до 90.

ПроШедшнн год для 
коллектива кафедры был 
плодотворным. Больше 
чем когда-либо сделано 
операции на сердце — 
493, 63 из них с исполь
зованием аппарата ис
кусственного кровообра
щения, 21 больному про
изведена освоенная в 
этом году операция по

протезированию митраль
ного клала на.

Ассистентом В. И. Хлы- 
зовым вместе с группой 
студентов — О. Беляе
вым, А. Михайловым, 
С. Чернышевым — 
в эксперименте освоен 
метод аорто-коронарного 
шунтирования, повышаю
щий эффективность хи
рургического лечения 
при ишемической болез
ни сердца. После освое
ния метода коронарогра- 
фии эта операция займет 
достойное место в кли
нике. Г. ТАРХАНОВ.

СНОВА Б ТАВДИНСКУЮ  ЗОНУ
Закончилось фор

мирование студенче
ских строительных от
рядов для будущего 
трудового семестра, со
общил нам штаб труда

комитета комсомола 
вуза. Местом работы 
наших студентов снова 
станет Тавдинская зона.

Комитет уже утвер
дил зональный штаб.

В него вошли асс. 
Н. С. Давыдова, сту
денты С. Калинин, А. 
Шабуров, И. Гайсин. 
Командиром зоны ут
вержден студент VI 
курса педфака С. Ка
линин.

ции органов тканей поз
волит расширить комп
лекс исследований, про
водимых этой и другими 
кафедрами инститтута со
вместно с Институтом 
экологии УНЦ и другими 
НИИ медицинского про
филя по проблеме адап
тации к действию экстре
мальных факторов. Эту 
же тему разрабатывают 
в своих дипломах студен
ты УрГУ, проходивших 
практику на кафедре.

ПОБЕД ИТЕЛЬ С О Ц С О РЕВ Н О В АН ИЯ  -

БИ Б Л И О ТЕК А
Подведены итоги выполнения 

соцобязательств профгруппами 
административно - хозяйственной 
части и управленческого аппарата. 
Успешно справились с обяза
тельствами ' профгруппа библиоте
ки (профорг В. М. Тудвасева, 
культорг И. М. Годованец). Она 
заняла 1 место ж Г  итогам соцсо
ревнования 1976 года.

Второе место присуждено проф
группе бухгалтерии (профорг
Т. Ф. Мокроусова).

Показатели профгруппы АХЧ, 
отдела кадров, электроцехов, га

ража испортило наличие задолж
ников по членским взносам — 
Алехнович, Таганов, Миронов, 
Спиридонов, Марыгин и др., опоз
дания на работу.

А работа профгруппы учебных 
корпусов и общежитий по вине 
профорга И. И. Верхотуровой, ко
менданта общежития педфака, ос
талась непроверенной. Верхотуро
ва никакой работы в группе не 
проводила, даже взносы собирала 
нерегулярно и заслуживает, как 
профорг, только осуждения.

И. А. СЕРГЕЕВА, 
председатель 

профбюро АХЧ 
и упр. аппарата.

ЛУЧШ ИМ
П Р О П А Г А Н Д И С Т А М
ГР А М О Т Ы

10 000 лекций за год прочи
тали члены общества «Зна
ние» нашего института, что со
ставляет десятую часть всех 
лекций, прочитанных Верх- 
Исетским районным отделени
ем общества. Было о чем рас
сказать членам общества ин
ститута на недавней отчетно- 
выборной конференции. Наша 
организация считается луч
шей в районе и одной из пер
вых в городе. Большинство 
лекторов имеют степени кан
дидата и доктора наук, что, 
несомненно, влияет на каче
ство лекций. Выступавшие — 
проф. А. К. Сангайло, доц. 
3. М. Мельникова, асс. С. А. 
Зайков — вскрыли недостат
ки в работе организации, в 
частности, слабое вовлечение 
студентов старших курсов в 
общество «Знание».

Выбраны новое правление в 
количестве 14 человек и де
легаты на районную конфе
ренцию.

В заключение лучшие пропа
гандисты политических и ме
дицинских знаний С. А. Буга
ев, Ю. Н. Еремин, С. А. Зай
ков, Л. Ф . Колпаков, 3. М. 
Мельникова, А. В. Митрошина, 
Р. А. Салеев, К. С. Пирогов, 
Р. А. Поддубная, Е. С. Тиха- 
чек, Т. Г. Усольцева, Б. А. 
Трифонов, М. П. Хильченко, 
А. М. Маркова, Л. В. Юдина 
были награждены Почетными 
грамотами районного и об
ластного отделений общества 
«Знание».

Н. ТОЧЕНОВ, 
студкор.

ПО НОВОЙ Ш РАМ М Е
Санигтарно - гигиениче

ский факультет занима
ется по новой програм
ме обучения. Первыми 
выпусниками, обучаю
щимися по новому мето
ду# будут нынешние пя
тикурсники. Им интерес
но знать, как в дальней
шем будет построена их 
учеба и постдипломная 
специализация. На эти 
вопросы нашему коррес
понденту А . Голубковой, 
студентке 5 курса сан- 
фака, отвечает прорек
тор по учебе доц. А. П. 
Боярский.

— Анатолий Петрович, 
на 12-м семестре мы 
должны обучаться в 
субординатуре. Где, в 
каких санэпидстанциях и 
как будут построены на
ши занятия!

— Субординатура бу
дет организована по пя
ти профилям: эпидемио

логия и 4 раздела ги
гиены — питания, труда, 
коммунальная, гигиена 
детей и подростков. 
Каждый студент на про
тяжении 12-го семестра 
будет заниматься по од
ной специальности. По 
плану на изучение каж
дого предмета отводится 
по 480 часов, из них 
около 100 часов — на 
базе кафедры, а осталь
ные — практика в СЭС.

— Будут ли какие-то 
изменения в сроках гос- 
экзаменов!

— На санитарно-ги- 
гиеническом факультете 
госэкзамены проводят
ся, как и прежде, после 
12 семестра.

— Какие базы для 
субординатуры отводят
ся на саифаке и можно 
ли проходить ее в дру
гих городах области!

— Для субординатуры

планируются только рай
онные и городская СЭС 
г. Свердловска, но не 
исключается, что неко
торые занятия можно 
будет организовать в 
крупных санэпидстанциях 
гг. Каменска-Уральского 
и Нижнего Тагила.

— После окончания 
института мы будем ра
ботать год как врачи- 
стажеры. Как будет про
ходить аттестация после 
стажировки! И отлича
ется ли стажировка от 
интернатуры!

— Задача интернату
ры — подготовить спе
циалиста на базе круп
ных лечебно-профилак
тических учреждений. 
Стажировку же выпуск
ники санчтарно-гигиени-

. ческого факультета бу
дут проходить по месту 
их будущей работы, т. е. 
на базе СЭС. По окон-

© НАШИ 
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чании стажировки на 
теоретическом семинаре 
будет проводиться ат
тестация комиссией в 
составе преподавателей 
мединститута и специа
листов СЭС. По резуль
татам аттестации вы
пускники получают удо
стоверение о прохожде
нии стажировки.

— Будет ли при рас
пределении учитываться, 
по какой дисциплине 
пройдена субордина- 
тура?

— Да, будет. К сожа
лению, не исключается 
возможность распреде
ления без учета профи
ля субординатуры, т, г к. 
почти половина специа
листов направляется в 
другие области. Нелег
ко нам трудоустраивать 
немобильных с учетом 
профиля подготовки, так 
как практически СЭС 
г. Свердповска укомплек
тованы полностью.

• * f y t O A *
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Illllllllllllllllllllllllllllllllllllilllllllllllllllllli; *  ИДЕТ МЕСЯЧНИК КОНТРОЛЯ ЗА УСПЕВАЕМОСТЬЮ И ПОСЕЩАЕМОСТЬЮ

НИ ОДНОЙ ПРОПУЩЕННОЙ ЛЕКЦИИ!
Несмотря на то, что наш 

факультет занимает по успе
ваемости две последние сес
сии 2-е место, вопрос успе
ваемости, посещаемости лек
ций, практических занятий 
остается по-прежнему для 
нас больным. Поэтому не 
случайно на одном из засе
даний факультетского бюро 
ВЛКСМ остро встал вопрос, 
какие преграды может по
ставить комсомол на пути 
двоечннчества и прогулов. 
Решили провести на фа- 
.культете месячник конт
роля за успеваемостью и 
посещаемостью лекций и 
практических занятий. Де
канат поддержал бюро, из
дав специальный приказ. 
Создали мы координирую

щий центр-штаб, куда вош

ли общественные деканы, 
старосты, учебные комсо
мольские комиссии. Каждую 
десятидневку штаб пригла
шает на свои заседания от
стающих и выясняет причи
ны задолженностей, пропу
сков. Строгий контроль в те
чение месяца за нерадивы
ми студентами дал положи
тельные результаты. Если 
на первые заседания пригла
шалось по 50 человек, то 
сейчас наших «героев» зна
чительно меньше. На начало 
декабря на факультете было 
140 задолжников, а на 20 
декабря число их сократи
лось до 80 человек и они 
уменьшили свои задолжен
ности до одной-двух. Но та
кие студенты, как Плашкин, 
Чухннн, Ягофаров — 3 курс;

КочеГаров, Баклагнн — 1 
курс; Калинин, Шапиро, 
Благодатскнй — 2 курс;
Бухвалов, Сорокин, Фофа
нов — 4 курс; Демуров, 
Зубко, Кочнев — 5 курс; 
Кириллов, Полозюк, Фнж- 
бнн — 6 курс — имеют по 
пять и более отработок.

Повысилась посещае
мость лекций, практических 
занятий до 8 5 —95 процен
тов. За этими цифрами — 
большая работа комсомоль
ской организации, деканата, 
общественных деканов, прик
репленных преподавателей. 
Это н групповые и курсовые 
собрания с обсуждением от
стающих студентов, и инди
видуальная работа хорошо 
успевающих студентов с от
стающими, работа с родите

лями отстающих студентов, 
рейды в общежитие.

У нас, конечно, есть не
достатки: вяло оформляется 
наглядная агитация (отв. от 
факбюро В. Шабунина), не 
совсем четко налажена рабо
та с общественными декана
ми. Более существенной мо
жет быть помощь отстаю
щим студентам кафедр, ком
сомольских организаций 
курсов.

Возрастает требователь
ность студентов к качеству 
читаемых лекций. Онн вы
сказывают нарекания к лек
циям по ОПП, микробиоло
гии, фармакологии, истории 
медицины, врачебному конт
ролю, научному атеизму. 
Имеются претензии и к 
практическим занятиям, ма-

ни
ло внимания уделяется за
креплению теоретических 
основ, обучению и закрепле
нию практических навыков.

Нет почему-то вечерних 
отработок на кафедре тубер
кулеза. Студенты вынужде
ны пропускать другие заня
тия, где имеются вечерние 
отработки, чтобы ликвиди
ровать долги.

Некоторые кафедры на
рушают учебное расписание, 
проводя занятия в период 
лекций нлн поздно вечером. 
Так, например, занятия по 
гражданской обороне у 
6 4 0 —641 групп начинают
ся с 17 часов вместо 9 или 
11.30.

Только устранив все эти 
недостатки, мы сможем об
щими усилиями хорошо 
окончить месячник и закре
пить достигнутый успех.

Н. ЮШКОВ, 
секретарь 

факбюро ВЛКСМ.

|«  ПРОДОЛЖАЕМ РАЗГОВОР О СОВЕРШЕНСТВОВАНИИ ПОДГОТОВКИ СПЕЦИАЛИСТОВ

ТЫ ГОТОВ БЫТЬ ВРАЧОМ?

I

* Наше интервью

ЗАВОД -  
МЕДИКАМ

— Какими новыми прибора
ми завод электромедицинской 
аппаратуры порадует работни
ков здравоохранения в насту
пающем году! — с этим и дру
гими вопросами корреспон
дент Т. Матвеева обратилась 
к зам. гл. конструктора М. В. 
Кавтаской. Вот что она рас
сказала:

— В новом году мы выпу
стим облучатели для группо
вых локализованных облучений. 
Разработкой опытного образ
ца занималось бюро В. Д. Ин- 
дюкова, в частности ведущий 
конструктор В. Е. Коновалова. 
Достоинства новинки оче
видны: надежность в эксплуа
тации и улучшенная ремонто- 
способность. Значительно уве
личился срок службы дефицит
ных, дорогостоящих ртутно
кварцевых ламп благодаря 
установке их в горизонтальном 
положении вместо вертикаль
ного. В третьем квартале мы 
выпустили первую промышлен
ную серию наших облучателей, 
а с января 1977 года медики 
начнут получать их сотнями, 
тысячами.

Завод выпустит в новом году 
опытные образцы еще одних 
облучателей — ультрафиолето
вых коротковолновых для ме
стных облучений, с бактери
цидными лампами малой мощ
ности в качестве источника 
облучения.

Конструкцию этих облучате
лей разработал ВНИИМП (Все
союзный научно-исследова- 
тельский институт медприбо- 
ров), а наше предприятие, до
работав техническую доку
ментацию, впервые в стране 
начнет их серийный выпуск. 
Мы готовим хороший подарок 
для хирургов дружественных 
стран— участников СЭВ — 
6-рефлекторные светильники. 
Два опытных образца уже два 
месяца с успехом оправдыва
ют себя в операционных ок
ружного госпиталя и горболь- 
ницы скорой медицинской по
мощи. Светильники способны 
независимо от напряжения (по
стоянного или меняющегося) 
давать ровную освещенность, 
что очень важно в условиях 
операции. Они в основном бу
дут экспортироваться в стра
ны СЭВ, где напряжение в 

•электросетях неустойчиво и, 
значит, особо нужны такие 
светильники. Идея их создания 
родилась на заводе и была 
воплощена в стекло и металл с 
помощью электролаборато
рии (нач. Г. В. Зубов, ведущий 
инженер Ю . И. Виноградов) и

конструкторского бюро (нач. 
Ю. А. Созинов, ведущий кон
структор П. С. Шафранская).

— Когда начнется их серий
ное производство!

—  Мы выпускаем опытную 
партию 6-рефлекторных све
тильников для свердловских 
клиник и после окончательной 
доводки образцов, в 1978 году, 
эта продукция войдет в се
рийное производство.

— Какой же подарок полу* 
чит наша отечественная хирур
гия!

— На днях мы завершили 
опытный образец 12-рефлек- 
торного светильника для опе
рационных, по многим показа
телям превосходящий своего 
предшественника с 15 рефлек
торами. Он имеет допол
нительную подсветку, в ко
торой так нуждаются хи
рурги. В новом светильнике 
традиционные автомобильные 
лампы заменены зеркальными, 
что значительно улучшило ос
вещенность. И еще один сюр
приз новинки —  видеомагни
тофон. Наконец исполнится 
мечта врачей-ученых — они 
смогут с помощью этого ви
деомагнитофона, подключае
мого к светильнику, заново 
просматривать ход операции. А 
уж о студентах-медиках и го
ворить нечего. Немногие ска
жут, что они запомнили, чему 
научились, присутствуя на опе
рациях. Да и мудрено что-то 
разглядеть на операционном 
поле, заглядывая через головы 
и спины товарищей. Другое де
ло — видеомагнитофон — 
включи и изучай сколько надо 
то, что тебя интересует в опе
рации.

Об элегантном внешнем ви
де новинки позаботились 
художники из Уральского фи
лиала института технической 
эстетики. Первые малые про
мышленные партии наших све
тильников, выпущенные в 
ближайшие два года, будут ис
пытываться в свердловских 
клиниках. А с 1980 года они 
войдут в серийное производ
ство.

— Скажите, пожалуйста, над 
чем будут работать заводские 
конструкторы в недалекой 
перспективе!

— Над установкой для ис
следования периферического 
кровообращения и освоением 
светового скальпеля-лазера не
прерывного действия. Автор 
разработок — головной ин
ститут ВНИИМП.

— Что служит гарантией на
дежности, добротности про
дукции вашего завода!

—  Хотя бы тот факт, что три 
вида бактерицидных облучате
лей имеют государственный 
Знак качества и четвертое из
делие — аппарат для гальвани
зации — представляется для 
аттестации на такой знак. Это 
ли не гарантия высокого ка
чества! И второе. Мы практи
чески не имеем рекламаций.

Учиться осталось це
лых полгода, или всего 
полгода? Это как по
смотреть. Многие ребя
та нашего курса серьез
но задумываются над 
своим будущим: каким
я буду врачом — пло
хим, хорошим или так 
себе? У нас много воз
можностей для хоро
шей, активной подготов
ки к будущей профес
сии. Как же мы ее ис
пользуем? Взять, к при
меру, научные кружки. 
Занимается в них от силы 
треть студентов, а ве
дут серьезную научную

работу и того меньше. 
Почему?

—  Все равно отпра
вят куда-нибудь на пе
риферию, а к чему там 
наука? Там надо лечить, 
а наукой будут зани
маться те, кто в Сверд
ловске при институте 
останется, — вот такой 
скептический ответ ус
лышала я на свой воп
рос. Не знаю почему, 
но мне стало обидно 
за ребят, которые так 
думают, за все кружки 
и, в частности, наш кру
жок детских инфекций. 
Вы бы пришли хоть раз

на наши заседания! Де
монстрация тяжелых
больных, самые неожи
данные случаи из пов
седневной практики, со
общения о новейших от
крытиях в медицине. 
Да мало ли интересно
го узнаешь на кружке! 
После этого и самому 
читать больше хочется. 
И неправда, что наукой 
можно заниматься толь
ко в специальных кли
никах. Не буду воро
шить историю, но сколь
ко открытий сделано 
практическими врачами 
в самых маленьких боль
ницах, в глухих дёрЬв- 
нях! Было бы желание 
заниматься, было бы 
умение, а вот навык к 
исследовательской рабо
те как раз и приобре
тается в кружках.

6 курс. Все уже взрос
лые, изменились многие 
понятия, мировоззрение. 
Нет, я не берусь воспи
тывать. Просто хочу

сказать о комсомоль
ской работе на курсе. 
Собственно, говорить-то 
почти не о чем, нет ее, 
комсомольской работы.

Невольно тянет на 
рассуждения. Сравнить 
нашу на 4 курсе
и на Ребята оста
лись те же, внешне ни
чего не изменилось. Но 
на курсе такое затишье, 
спокойствие, каждый за
нят своим делом, что 
удивляешься: может,
приснился нам 4-й курс, 
когда все к чему-то 
стремились, что-то ор
ганизовывали? Или, мо
жет, активничали только 
наши несколько групп, 
так как основные чле
ны курсового бкрро и 
секретарь курса ‘ были 
наши?

В прошлом году за 
целый год было одно 
курсовое комсомоль
ское собрание. Чем за-

нимаются члекы курсо
вого бюро — не изве
стно. Да и занимаются 
ли вообще?

Я не говорю сейчас
0 тех ребятах, кто дей
ствительно серьезно, по- 
взрослому занимается
ручной работой и об- 

ственной и учится хо- 
шо. Таких у нас мно

го. Речь идет о тех, ко
го это все не интересу
ет. Может быть, попа
ли они в мединститут 
не по назначению?

До нашего распреде
ления остались месяцы. 
Куда нас отправят? Как 
будем мы лечить де
тей? Каким образом 
сложится наша жизнь в 
новом коллективе? Эти 
вопросы стоят сейчас 
перед каждым шести- 
курсником. От них не 
отмахнешься —  надо 
решать, готовиться, во
оружаться.
1 Г. ГАЛИМУЛИНА,

студкор.

•  ИТОГИ ПРОВЕРКИ

КАЧЕСТВО ПОДГОТОВКИ 
ХОРОШЕЕ

Недавно специальная комиссия 
Уральского военного округа прове
ряла /уровень военной подготовки 
студентов в вузе на кафедрах воен
ной, травматологии, госпитальной 
терапии педфака и лечфака, общей 
гигиены и эпидемиологии. Особое 
внимание комиссия уделила усвое
нию слушателями 4—6 курсов учеб
ного материала по всем разделам во
енной подготовки и общевоинсюгх 
уставов. Рассматривалась и оценива
лась иметодическая подготовка заня
тий, тактико-специальная, строевая, 
огневая подготовка офицеров, знание 
ими воинских уставов, умение рабо
тать с приборами, методика оценки 
радиационное™ химической обста
новка!, выполнение нормативов по 
оружию массового поражения.

Комиссия тщательно и глубоко 
проверила •партийную, политическую, 
идейно-воспитательную, учебно-ме
тодическую. военно-научную и воен
но-патриотическую работу на военной 
и смежных кафедрах, «уделив боль
шое внимание учебно-материальной 
базе.

Комиссия оценила работу военноц 
и смежных кафедр по подготовке 
будущих офицеров на «хорошо», ооо- 
бо отметив кафедры травматологии 
и госпитальной терапии лечфака, а 
также прочные знания студентов, от

личную дисциплину, аккуратный 
внешний вид. Особо отличившимся 
студентам комиооиен и начальником 
военной кафедры объявлена благо
дарность. Благодарность получили 
за отличное знание уставов А. Яку- 
иова (412 гр.), Н. Шевчук (411), по 
организации и тактике «медицинской 
службы — В. Леонтьева и Т. Пасму- 
рова' (412), В. Мелешин и И. Маль
чиков (431),' Ф. Загиров, А. Козлов. 
Н. Шевчук, В. Ш’уталев (411), Н. Ти
тов (404), М. 'Репин, В. Скобелнн 
(403).

По военной токсикологии призна
ны отл1гчнымн знания студентов 
515—516 учебных вводов, где из 18 
сдававших 12 получили «отлично». 
Комиссия особо отметила знания по 
токсикологии студентов Т. Гарани
ной, И. Богорад, Д. Лившиц (515 
гр.), А. Шапошникова, Г. Тараноза 
(509—510), А. Удинцева (507).

Итоги инспекторской проверки бу
дут обсуждены в ближайшее время 
на партийном собрании Ьоениой ка
федры с участием преподавателей 
смежных кафедр и замечания комис
сии, несомненно, будут учтены. Про
верка показала, -что <в целом сотруд
ники военной и смежных кафедр с 
честью выполняют решения XXV 
съезда КПСС и 'качественно готовят 
офицеров медицинской службы — 
будущих защитников Родины.

В . К . А У  Л Ь , 
преподаватель 

военной кафедры.

На лекции.

На снимке: лекцию читает профессор О. Л. Си
нявская, заведующая одной из самых крупных ка
федр института — госпитальной педиатрии. В на
стоящее время Ольга Александровна является науч
ным руководителем 7 кандидатских и научным кон
сультантом 4 докторских диссертаций. Много внима
ния уделяет она руководству научной, учебно-методи
ческой и лечебно-консультативной работой. Студен
ты любят лекции Ольги Александровны и ходят на 
них с удовольствием.

Фото Г. Тарханова.

*  ВЕСТИ ИЗ СНО

ЗА КОМПЛЕКСНОСТЬ 

В ИССЛЕДОВАНИЯХ
14 декабря на кафэдре 

микробиопогии состоялось 
совместное заседание сту
денческих научных круж-^ 
ков кафедр инфекционных 
болезней и микробиологии, 
посвященное проблеме вет
ряной оспы у взрослых. 
Этот интерес к сугубо дет
ской инфекции совсем не 
случаен. Специальная лите
ратура отмечает увеличе
ние за последние годы 
этой инфекции. По данным 
кафедры инфекционных бо
лезней, через клинику с 
1971 года прошли 34 боль
ных с ветряной оспой. 
Причем это были средне
тяжелые и тяжелые вариан
ты течения. Болезнь проте
кала с .высокой температу
рой, обильными высыпа
ниями и симптомами тяже
лой интоксикации. Часто 
заболевание осложнялось 
бронхитом и пневмонией.

От кафедры микробио
логии студентка 343 гр. 
Л. Крюкова представила ре
феративное сообщение 
«Свойства вируса ветряной 
оспы и лабораторная диа
гностика». О клинике доло
жил студент 534 гр. Э. Шрай
нер. В основу своей рабо
ты он положил анализ 34 
историй болезни больных 
ветряной оспой.

К сожалению, в этом за
седании не приняла уча
стия кафедра эпидемиоло
гии, которая, несомненно, 
помогла бы лучше разо
браться в вопросах тече
ния эпидемического про
цесса при ветряной оспе.

На заседании кружка бы
ло предложено выработать 
совместную программу на
учно - практических иссле
дований. Проведение таких 
комплексных исследований 
имеет много положитель
ных сторон. Гак, студенты, 
занимаясь в одном из 
кружков, одновременно 
могут * получить более глу
бокие знания по изучаемо
му предмету. Очень хоте
лось бы, чтобы и кафедра 
эпидемиологии присоеди
нилась к этому доброму 
начинанию и поддержала 
его.

А. МЕНУХОВ,
А. ГОЛУБКОВА, 

члены кружка.

ИНТЕРЕСНОЕ
ЗАСЕДАНИЕ

Успешно прошло засе
дание СНО на кафедре 
эпидемиологии. Был за 
слушан доклад студентоь 
5 курса санитарно-гигие
нического факультета Во
лоди Вотчинского и Ни
ны Бурашниковой «7-я 
пандемия холеры». Они 
подробно осветили этио
логию, распространение, 
эпидемиологию, клинику 
и профилактику холеры.

После обсуждения 
доклада выступила уча

с тн и к  борьбы с 7-й панде
мией холеры в нашей 
стране асс. кафедры эпи
демиологии А. А. Тулупо- 
ва. Она поделилась мыс
лями о течении этого за
болевания, об организа
ции мероприятий по борь
бе с ним.

Е. БЕЛОВ, 
член кружка.

ЕСЛИ

муннстом. Нынче его 
избрали парторгом ко
митета комсомола. Ре
бятам импонируют его 
требовательн о с т ь ,  
принципиальность, тру
долюбие — качества, 
необходимые для хо- • 
рошего комсомольско
го работника, парторга.

Сашу с первого кур
са поманила целина. 
Хотелось своими рука
ми строить дома и 
объекты, рыть каналы, 
прокладывать дороги. 
Хотелось трудностей, 
хотелось испытать и 
утвердить себя. В сос
таве ССО он выезжал 
на Чукотку и в Казах
стан, вначале бойцом, 
в 1975 г. комиссаром, 
а нынче — главным 
инженером Тавдшюко- 
го зонального строй
отряда, отряда, заняв
шего первое место по 
итогам социалистиче
ского роревнования 
среди зон области.

— В штабе Саша 
руководил производст-

Когда я спросила у 
Саши, что ему особен
но нравится в стройот
ряде, он не задумы
ваясь сказал: «Обеды». 
Загадочный ответ рас- 
шифровался просто. А 
помог мне Е. П. Жов- 
тяк. почетный член ко
митета ВЛКСМ, отве
чавший в прошлом 
году за формирование 
ССО.

Лишь в такие мину
ты бывает та атмос
фера непринужденно
го веселого застолья, 
где обсуждаются вол
нующие темы дня, 
когда ты для ребят не 
руководитель, а прос
то товарищ и друг.

А. Шабуров у м аю  
распоряжается своим 
временем, что очень 
важно для комсомоль
ского секретаря, ведь 
у него масса дел, да и 
учиться только на «от
лично», не занимаясь 
систематически, невоз
можно. Саша — Ле
нинский стипендиат.

ЛЮБИШЬ СБОЕ ДЕАО

О КОМСОМОЛЬСКОМ АКТИВИСТЕ

■ Александр Шабу- 
ров — секретарь бю
ро ВЛКСМ лечебно- 
профилактического фа
культета. Но знают 
его, пожалуй, все ком
сомольцы института, 
знают как человека 
выдержанного, дело
вого, приветливого. 
Два года он избирался 
секретарем курсового 
бюро, на 3 курсе — 
заместителем Секрета
ря факультетского бю
ро ВЛКСМ, и вот уже 
второй год возглавляет

комсомольскую орга
низацию факультета.

Для Александра 
Шабурова нет боль
ших и малых дел. Он 
одинаково ответствен
но и серьезно решает 
любой вопрос, незави
симо от его значи
мости. И потому, каза
лось бы, скучное по
ручение вдруг вызыва
ет у ребят интерес, 
становится в их глазах

В прошлом году 
Александр стал ком-

вом, но выполнял лю
бую работу, — расска
зывает главврач зо
ны Н. С. Давыдова.— 
Наш главный инженер 
никогда не сидел без 
дела. Однажды Алек
сандра попросили по
мыть посуду. Строго, 
как командир, он при
казал с.ебе: «Главный
инженер Тавдинского 
ЗССО, мыть посуду!» 
и тут же, встав по 
стойке смирно, и при
ложив руку К козырь
ку, сам ответил: 
«Есть!».

Считается, что воспи
тывать людей личным 
примером очень труд
но, н о . это и найболее 
эффективно. Алек
сандр Шабуров своей 
общественной работой, 
отличной учебой, от
ношением к людям 
служит хорошим при
мером для многих ком
сомольцев. !А э т о  луч
ший метод " воспита
ния.

Т. ШУМИЛОВА.
На снимке: А. Ш а

буров.
Фото Г. Тарханова.

СПОРТИВНЫЙ «ОГОНЕК;

Хорошо подготов
ленный вечер отдыха в 
нашем вузе —  ред
кость. Поэтому для 
студентов санфака стал 
событием спортивный 
«огонек» под веселым 
названием «Путешест
вие в страну Спортлан- 
дию».

— Мы совершили
действительно увлека
тельное путешествие и 
узнали много интерес
ного о развитии спор

та — от древней Олим
пиады до современных 
Олимпийских игр. Очень 
хорошо помогало игре 
нашего воображения 
своеобразное оформле
ние зала,4 — так отзы
вается о вечере В. Оле
нина (439 гр.).

— Гостем нашего 
«огонька» был заслужен
ный тренер РСФ СР ма
стер спорта по лыжам до
цент В. П. Порозов. Он 
рассказал о своем пути 
в спорте, о спортивных 
успехах, о своих воспи
танниках. А еще мы уз
нали о спортивной био
графии десяти лучших 
наших спортсменок.
Всем им в торжествен
ной 9бстановке вруче
ны значки ГТО. Хоте

лось бы чаще устраи
вать такие встречи, — 
высказывает пожелание 
Т. Благоразумова,
(530 гр.).

— Очень понравился 
нам концерт, особенно 
поразил своим выступ
лением фокусник - пер
вокурсник О. Гейзин. 
Да, мы очень хорошо 
отдохнули: «-Веселые
старты» заставили нас 
встряхнуться, успели мы 
и вспомнить туристские 
и спортивные песни, и 
потанцевать. Хочется 
отметить игру вокально- 
инструментального ан
самбля под руководст
вом М. Пресмана, — 
это мнение о встрече 
студентов 430 группы.

Мы очень благодарны

организаторам К. Струи- 
ну, Л. Козловой, Т. Р о 
мановой, О. Суходоло- 
вой за такой прекрас
ный спортивный «ого
нек». Жаль, что не 
пришли ни декан, ни 
члены профкома, ни 
члены правления спорт
клуба.

Не все, может быть, 
было гладко в проведе
нии «огонька», но ребя
там он понравился. И 
мне кажется, что такие 
мероприятия надо про
водить чаще, так как на 
них ребята хорошо от
дыхают, расширяют
свой кругозор, знако
мятся со спортсменами 
и тренерами, узнают о 
спорте много нового и 
интересного.

Г. МАКЕЕВА, 
председатель спорт- 

бюро санфака.

ВЫСТАВКА «МЕДФИП-76»
Ю. Э. Соркин, кандидат 

меднаук, был участником 1-й 
Международной филателистиче
ской выставки по медицине, 
проходившей с 17 по 26 нояб
ря в г. Таллине. Сегодня он де
лится впечатлениями о ней.

— В течение четырех послед
них лет я собираю марки на те
му медицины. Естественно по
этому мое участие в филатели
стической выставке по медици
не. В ней участвовали филате
листы нашей страны и стран на
родной демократии — ГДР, 
Польши, Венгрии, Болгарии, 
Чехословакии.

На выставке «Медфнл-76» 
были представлены разные те
матические разработки: на об
щие темы — история медицины 
и роль ее в борьбе зц благо 
человечества, здравоохранение 
СССР, лекарственные расте
ния, фармацевтическая фауна, 
история Красного Креста и 
Красного Полумесяца; и спе

циализированные — рак — про
блема века, развитие офтальмо
логии, неврология и психиат
рия, кровь — носительница 
жизни, и др. Были и необыч
ные темы — медицина и Но
белевская премия, питание че
ловечества и борьба против го
лода, биологи и химики в ме
дицине, клятва Гиппократа. 
Поскольку я хирург, моя тема
тическая разработка касалась 
истории хирургии. Она так и 
называлась: «Хирургия от ан
тичности до современности». 
Всего было представлено 67 
коллекции, 4 из них оценены 
жюри на золотую медаль. В 
том числе одна советская — 
Здравоохранение СССР, автор 
ее представитель Белоруссии, 
7 — серебряными медалями 
(все иностранные коллекции), 
18 — бронзовыми, из них 9 со
ветских, 15 коллекций оценены 
дипломами, из них 13 совет
ских. Л\оя тематическая разра
ботка была оценена жюри вы

ставки дипломом. Это мое вто
рое выступление с этой* кол
лекцией, но в несколько рас
ширенном варианте. Впервые я 
представлял ее на областной 
филателистической выставке, 
посвященной XXV съезду пар
тии. где она получила бронзо
вую медаль.

Международную выставку 
посетило более 10 тысяч чело
век.

У меня были интересные 
встречи с коллегами по увле
чению, ученымн-меднкамн из 
Ростова, Ленинграда. Еревана, 
Таллина, с главным редакто
ром венгерского журнала «Фи
лателия Семле» Мнхаем Фийо 
и редактором болгарского жур
нала «Филателен Преглед* 
Иваном Костовым. Последний 
в знак нашей встречи препод
нес мне маркированный кон
верт с маркой, на которой изо
бражен Владимир Ильич Ле
нин на фоне Красного знамени.
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Ванька Жуков, восемнадца- 
тилетний мальчик с голубыми 
глазами и стриженым затыл
ком, отданный четыре месяца 
назад в медицинский институт, 
в ночь под рождество не ло
жился спать. Дождавшись, 
когда старшекурсники ушли, 
он вырвал из лекционной тет
ради листок, нашел шарико
вую авторучку и стал писать. 
Несколько раз он пугливо ог
лянулся на зеркало, готовое 
слететь с гвоздя под натиском 
ударов из соседней комнаты, 
и прерывисто в з д о х н у л .  
«Здравствуй, дедушка Кон
стантин Макарович! Поздрав
ляю тебя с Новым годом и 
желаю большой стипендии...» 
Тут Ванька понял, что допу
стил промашку, старательно 
зачеркнул последнее слово,

написал «пенсии». «А еще же
лаю тебе крепкого здоровья 
в следующем семестре, для 
чего прекращай курить табак 
и выполняй правила личной 
гигиены». Первокурсник Жу-

дешь гигиену, позор! Даже 
то, что я неумытый, заметил. 
Милый дедушка, Константин 
Макарович! Не виноват я: на 
весь второй этаж общежития 
всего два крана с холодной

А г) Ь КА
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ков судорожно вздохнул, по
косился на грязный пол, 
шмыгнул носом, и авторучка 
выпала из его руки. Письмо 
получалось совсем не празд
ничным. «А вчера мне была 
выволочка в институте. Декан 
увидел мои длинные волосья 
и отчесал прямо в коридоре. 
Мол, санфаковец, не блю-

водой. В туалет по утрам, как 
в «Бриллиант», толпа лезет, 
все торопятся. По пять чело
век сразу научились умывать
ся, это ладно. Но ведь унита
зов тоже два, на них-то как 
впятером влезешь?». Губы у 
Ваньки покривились. «Дедушка 
милый, нету никакой возмож
ности... И третьего дня мне

выволочка была. Горячей во
ды нет, только на третьем 
этаже, а рубашки постирать 
надо. Поднялся к девушкам 
на кухню в первом часу ночи, 
как вор, полоскать уже на
чал... А тут Люська-задира и 
давай моей любимой ковбой
кой по голове охаживать. Кри
чит: «У себя грязь разводите, 
вам ванну привезли!» Д едуш 
ка, ванна-то давно стоит в за
крытом туалете, да и не под
соединена вовсе.

Милый дедушка, сделай бо
жескую милость, забери меня 
отсюда. Или приезжай скорее, 
отремонтируй канализацию». 
Ванька заклеил конверт, вы
сунув язык, подписал: «На де
ревню дедушке». Подумал и 
добавил: «Константину Мака
ровичу, сантехнику 5 раз
ряда».

А. МУРЗАЕВ, 
студкор.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
★ Нашел пятерку по физ- 

воспитанию. Обменяю на 
тройку по оперативной хи
рургии.

★ Утерявшему портфель 
с 15 кг жевательной резин
ки «Дональд» говорит боль
шое спасибо все общежитие 
педфака.

★ Внимание! Администра
ция бюро веселых находок 
(БВН) организует при ре
дакции музей имени Алек
сандра Печкина. Легендар
ное имя санфаковца до сих 
пор с дрожью вспоминают 
преподаватели и с востор
гом — старшекурсники. 
Просим осознать этот факт 
и сдать в качестве первых 
экспонатов шпаргалки 
А. Печкина, до сих пор на
ходящиеся в обращении. 
Оплата поштучная (учебни
ки не принимаются).

ЛЕКЦИЯ О ЛЕКЦИЯХ
Много я лекций слу

шал, теперь сам хочу ее 
прочитать. Начну с ме
муаров.

...Первый ку.рс. Первые 
лекции. На первые мес
та в аудитории не про
биться! Сижу, затаив 
дыхание, ловлю откры
тым ртом слова лектора. 
А очнувшись, с ужасом 
бросаюсь к соседу, спи
сывая из его тетради 
упущенную фразу.

Второй курс. Случа
лось слушать лекции со 
второго часа. На это бы
ли особо уважительные 
причины. Сижу ,на лекции 
спокойно, «строчу» ее 
в конспект пулеметной 
очередью, успевая по
глядывать по сторонам 
на однокурсниц.

Третий курс. Перевал. 
Работаю на лекции с 
полной отдачей % еще 
имеющихся сил. Лек

тор — светило науки, 
ну а сидеть близко к 
светилу — глазам боль
но, поэтому идет борьба 
за средние места в ауди
тории.

Четвертый курс. Как 
все повзрослели! А неко
торые даже женились. 
Но интерес к, науке все 
же не пропал. Многие 
еще конспектируют...

Пятый курс. Еще на 
подходе к аудитории ви
жу толпу старых дру
зей, ожидающих конца 
первого часа лекции. Вид 
у них солидный, заня
той. 'Кроме лекции, есть 
заботы: семья, дети. На 
лекции нас уже ничем 
не удивишь. Правда, не
которые что-то пишут в 
тоненькие ученические 
тетрадки. Наверное, кон
спектируют.

И наконец, шестой 
курс> Сижу благородно

И ЧИННО на студенческой 
скамье, молча внимая 
словам лектора, кое в 
чем соглашаясь с «им 
и записывая особо по
нравившиеся мысли и 
фразы в записную книж
ку...

...Пять лет спустя. В 
аудитории неумолимо на
растает шум.

Стою за высокой ка
федрой и обращаю мыс
ли и взор свой к студен
ческой аудитории. Стою 
уже второй час, простре
ливаемый пронзительны
ми взглядами сотен глаз. 
Хочу донести мысли и 
переживания свои, но 
вижу, как они постепен
но затухают за первыми 
рядами и разбиваются 
вдребезги о твердые лбы 
галерки. Впереди сидят 
любимые ученики, стара
тельно записывают каж
дое слово. За ними сту-

•  ЮМОРЕСКА
лендов можно разделить 
па тех, кто не спускает 
с меня глаз — слушают, 
и кто .не подымает «их— 
читают. Некоторые во
дят пальцем по учебнику, 
контролируя правиль
ность изложения мате
риала. Ну, а на задних 
рядах все остальные, кто 
пришел отбывать время. 
Кое-где видны только за
тылки — спят. Ну и 
пусть спят, лишь бы не 
шумели. Хуже те. кто 
играет в крестики-нолики, 
кораблики и* прочие
азартные игры... С зад
них рядов неукротимо 
катится все нарастаю
щий вал шума. Как вы
стрелы, щелкают замки 
портфелей. Все. Пора. 
Кончаю.

А. КОРОТКОВ.

НА ПОЭТИЧЕСКОЙ ВОЛНЕ

М. Фазлыахметов.

ИЗ ЗИМНЕГО 

БДОКНОТА

О Й c ffo b b ie

w k

Врач: и все-таки вы 
по-прежнему считаете, 
что решение вопроса 
об этих выростах ле
жит в компетенции хи
рурга?

Рис. А. Харипой, 
215 гр»

В. Ветошкин, 1 курс

НАСТОЯЩИЕ
ПАРНИ

Настоящие парни грудью нас 
защитили 

И шагнули в бессмертье.
И я знаю и верю, и прошу, 

вы поверьте, 
Настоящие парни

не страшилися смерти.
И рыдают от боли поседевшие 

мамы,
Где их юные Вовы, где Сережи 

и Славы?
И стоят над рекою в бронзе 

парни живые, 
Настоящие парни моей мамы 

— России!

Таятся в снежном захолустье 
Моя деревня и мой дом, 
Речушки обмелевшей устье 
Зима стянула туго льдом. 
Берез'ы бредят зноем летним, 
В снегу завязнув у пруда. 
Примчу автобусом последним 
Всего лишь на день я сюда. 
Что может быть уютней,

проще?
Изгиб дороги, поворот, 
Околица с прозрачной рощей, 
Струна тропинки у ворот... 
Никто так не залечит раны 
Моих забот, моих тревог,
Как добродушный голос мамы, 
Переступающей порог.

В ЧЕМ ЖЕ 
РАЗНИЦА?

«Деньги, деньги давай!» — 
закричал ответственный за 
спортсектор, толкая какого-то 
худенького мальчика в плечо. 
«Какие деньги? — изумился 
тот, — я же вчера давал!» — 
«Вчера — за «Буревестник», а 
сегодня за Д О С АА Ф ». — 
«Но ведь они оба доброволь
ные!» — «Ну, насчет добро
вольности ты брось! Ты же 
студент!» — «Но какая раз
ница — это спортивное и то 
спортивное?» — «Да, но у них 
там начальство разное». — 
«Ну, если начальство...» — 
сдался худенький мальчик, вы
таскивая деньги.

Я захотел узнать, кто из ре
бят нашей группы знает, в чем 
отличие между «Буревестни
ком» и Д О С А А Ф . Ответы были 
самые разнообразные: «Буре
вестник»— студенческое обще
ство, а Д О С А А Ф  — государст
венное», «Кто в Д О С А А Ф , у 
того сознательности больше»; 
«В Д О С А А Ф  мы помогаем ар
мии и флоту, а в «Буревестни
ке» — институту»; «У них кни
жечки разные»; «Когда у меня 
была собака, я состояла в 
Д О С АА Ф ».

Трудно сказать, какой из 
этих ответов вернее. А инте
ресно все же, чем отличается 
Д О С А А Ф  от «Буревестника»?

М. ГЕРШИНГОРИН.

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ?
...При попытке выучить 

третье склонение латинского 
языка 1 /3  попугаев Ара 
гибнет, у 1/6 выпадают 
перья и 1 /8  перестает раз
множаться.

...За время скучной лек
ции гибнет столько мух, что 
их потомство покрыло бы 
земной шар слоем в 1,5 см.

...Занятия в институте на
чинаются в 9.00.

НОЧЬ В 
СТОРОЖКЕ

Уже собралась детвора, 
Мелькают радостные лица,
Как будто вся из серебра, 
Лесная елочка искрится. 
Костюмы, маски — все вот-вот 
Утонут в снежном серпантине, 
Сейчас закружит хоровод, 
Оставив елку посредине.
И Дед Мороз придет сюда, 
Подарки спрятав там, за

дверью,
Расскажет сказку, как всегда... 
Но я в ту сказку не поверю.

Пахнет соснами в избе 
От смолистых стен, 
Ветер, спрятавшись

в трубе, 
Вдруг затих совсем. 
Догоревшая свеча 
Унесла все прочь, 
Только ходики стучат, 
Вымеряя ночь.
В раму втиснут неба

клок —
— Омут моих грез,
И залеплено стекло 
Пятнышками звезд. 
Тени тянутся к окну —
— Стерты и густы... 
Веки медленно сомкну, 
Чтоб приснилась ты.
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Без слов...
Надеть противогазы! 
Рис. JI. Бородиной.

А у нас во 2-м корпусе куда хо
лодней...
Рнс. JI. Бородиной.

Нельзя ли обойтись 
без мата?
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